

Año XV Número 5252

Guayaquil, República del Ecuador

Viernes 21 de Marzo de 1913

Confesion de parte....

En una saludable reaccion ha entrado un diario local, al con fesar la resistencia que en el Ecuador cunde contra el Gobierno del General Plaza; pues dice nada menos que el SENO DE LA SITUACION ES EL DESCONTESTO.....

Y el mismo, señala los derivados del mal en una parte, con el escabello de punzante critica que encierra todo un mundo de aplastadas acusaciones. Ciertamente, señores de "El Guante," la vida que padece nos está bien distanciada de la republicana, otorgadora de garantías hasta para los jibaros. Desde Enero á esta parte, tenemos eschoreada la inmoralidad en su grado más culminante, el robo como sistema corriente en todas las esferas, la propiedad asaltada, violada la libertad individual, la reclusa en su apogeo, y job barbaridad el látigo y la tortura también juegan papel importante, según se ha denunciado.

Esto en lo general, que lo que es en Guayaquil, hay que liar maletas y apretar á correr, aunque sea á Luz de América, para estar bajo el manto protector del mismísimo don Leonidas, que su fama de bueno la hizo famosa—hasta donde más no puede hacerlo otro mortal: con EL TIEMPO la ha puesto de relieve.....

En esta ciudad civilizada y altiva, cuna de las libertades públicas ecuatorianas, se ha implantado el terrorismo de pasados tiempos, sin duda como consecuencia de doctrina; el espionaje decreta la prisión de pacíficos ciudadanos á los cuales se les arroja á un calabozo asfixiante y se les maniatan del pescuezo y de los brazos.

Se tortura á los presos políticos, á individuos que ni siquiera se les ha comprobado su culpabilidad de conspiradores, por más que los Tranquilos, los Guaypatines, los Morochos, los Peñalozas y otras lindezas de cuya honorabilidad es muy capaz de responder el Comisario Garaicoa, —porque á todos ellos en masa no los ha mandado á la reja por rateros— lo digan.

Esto no es gozar de garantías; y el expediente empleado contra los presos políticos para ver de evidenciarles la conspiración, haciendo declarar lo que á nadie le consta, lo que nadie puede decir, dá la medida de los puntos de moralidad que calza el elemento oficial y pone en su desnudez deforme á toda una época de oprobio é ignominia.

Memorias del General Dn. Eloy Alfaro

ASUNTOS FERROCARRILEROS
OTRAS CUESTIONES DE
OBTENCIÓN DE INTERES E INTERNACIONAL

MI proyecto primitivo fue dejar establecida la vía férrea desde Loja á Tulcan, con cuya medida, consideraba la República, relativamente, bien defendida.

Desde Pasto y Tulcan, lugares los más distantes del probable teatro de la guerra, habrían venido los voluntarios por miles, soldados todos, y desde Quito el tren les habría facilitado su marcha rápida á la Costa y consiguiente incorporación al Cuartel General.

partamentos del Norte, hasta el Puerto de Tumbes. Esa amenaza de invasión tomó tal aspecto de gravedad, que juzgué de mi deber inspeccionar personalmente el campo limitado y misa. Los granitos enemigos del Ecuador tenían ya abundante material de guerra y mucha tropa á contada en Tumbes y sus inmediaciones.

Entonces dispuse la movilización de algunos batallones de Guayaquil, y horas después cruzaban entusiasmados por Machala. En esos momentos llegaron también, dos batallones de los bravos esmeraldinos, que desesperaban por tener la honra de pertenecer á la vanguardia.

Los patriotas orensenses clamaban por su participación en la guerra, y acordé llevar solamente tres batallones, en Santa Rosa, en Machala y en el Pasaje, reservándome el primero de escolta en la parroquia Lilitro.

De los patriotas azuayos llegaron hasta Girón dos batallones, que se desesperaban por incorporarse al Cuartel General. Vinieron volando de Quito, el Regimiento de Artillería "Bolivar" y de Portoviejo el batallón "Manabita". Gracias al ferrocarril se me habría incorporado, sin dilación, numerosos batallones que sólo esperaban la orden de marchar.

En pocos días más, habría contado del campo limitado, con un Ejército capaz de castigar al alevé invasor; digo alevé, porque entiendo que á título de más fuertes, pretendían adueñarse hasta de Machala, á pretexto de indemnización.

Mientras tanto, y más número de los soldados que me acompañaban, tenía absoluta confianza en nuestro triunfo, como que nuestra causa estaba en la Justicia. Paralizó el enemigo la concentración de su Ejército en Tumbes, y paralizó también la marcha del nuestro hacia la línea ferroviaria, pues nosotros siempre hemos ratado con generosidad á nuestro vecino, como he maado.

Yo me regresé entonces para Quito, dejé lo en mi lugar al General Franco, con la recomendación de vigilar bien la línea fronteriza.

En esto sobrevino la mediación ofrecida por los Gobiernos de Washington, Rio Janeiro y Buenos Aires, que aceptamos como acción humanitaria, y retiramos de la Provincia de El Oro los batallones que teníamos allí acantonados.

Por el interés que presentaba la cuestión internacional, inspeccioné el ferrocarril que parte de Puerto Bolívar á Machala y el Pasaje, y lo encontré en malísimo estado.

En el viaje nos descarrilamos varias veces, pero como el terreno es muy plano, no hubo novedad, andando despacio, como ibamos. Sin embargo, para el servicio militar nos era útil resolver su reconstrucción inmediata.

Apelé al señor Harman, y conociendo él los beneficios que podía reportar con esa mejora la Nación, en esa época de movimientos militares, al instante principió el trabajo de su mejoramiento, sin exigir ningún pago de presente, en consideración á nuestra penuria fiscal y convido en ser reembolsado con el producto del tráfico del mismo ferrocarril.

Conociendo la importancia estratégica que significaba un ramal ferroviario de Machala á Santa Rosa, estuve á punto de hacerlo; pero cuando tuve conocimiento que un Senador, en plena Cámara, con á plauso de los opositoristas, había dicho, más ó menos, que era falso el mal estado del ferrocarril de Machala y que sólo servía de pretexto para negociaciones ilícitas y poner su manejo en manos de extranjeros, presumí se presentarían mayores dificultades.

Gotas de tinta

El Guante declara que SÓLO EL ANHELO DE LA PAZ HACE SU FRIBLE AL GOBIERNO DEL GENERAL PLAZA.

El Telégrafo, objeto que esa opinión no refleja la de la mayoría sensata del país, en el caso de que emane del periódico, no particularmente del Redactor principal.

Odiarnos esos distinguidos onomásticos, y teníamos entendido que en la prensa, de los conceptos vertidos por los Redactores permanentes se hacía so-

lidario el respectivo periódico no sucediendo lo mismo con las ideas de los colaboradores.

Un colega se queja de que el Gobernador de la provincia haya incurrido en las ternas para profesores del Colegio Vicente Rocaforte á varios *flavistas* y *monteristas*.

Eso es sencillamente ridículo. Qué tiene que ver la Ciencia con las opiniones políticas? Ramón y Cajal, en España, pongamos por ejemplo, es acérrimo partidario de la República y sin embargo se halla al frente de un Instituto, existiendo la forma monárquica en el Gobierno.....

Cosas del día

En menos de un mes se han presentado en quiebra diez y ocho casas comerciales en Quito y en otros lugares de la República.....

Esto podíase suponerse que es efecto de la liberalidad de nuestras leyes de comercio; pero otras son las causas de aquellas catástrofes pecuniarias. Un gran malestar económico azige al país, y los negocios se resentían de semejante estado de cosas.

El comerciante ve aumentados los antiguos impuestos, y recarga proporcionalmente los precios de las mercancías; y ya no acuden los compradores, ahuyentados por la crisis.....

Ante la perspectiva de la ruina, los dueños de almacenes, entre las dos rancias fórmulas de vender mucho con poca ganancia y ganar mucho vendiendo poco, dan la preferencia á la primera; pero ni aun eso les sirve, porque crece el valor del dinero día á día, aunque parezca paradójico decirlo, y los burgueses hacen reserva de él.....

Ocurre luego el cataclismo previsto, y cuando los fallidos se rehabilitan posteriormente!

Llama la atención que extranjeros no hace mucho tiempo por acudidos en nuestras ciudades, son las víctimas principales de las últimas quiebras. Muchos de ellos vinieron al Ecuador atraídos por la fama de que en estas tierras se hace pronto plata; pero se han encontrado, á costa de una dolorosa experiencia, conque los tiempos han cambiado.

La situación tirante del comercio hace esperar, por desgracia, nuevas quiebras. No exageramos, pues allí está para sacarnos verdaderos la disminución de las importaciones y exportaciones.

Notas de actualidad

Entramos en el equinoccio de primavera de ayer á hoy. Mañana, 22, habrá eclipse total de luna y para el 23 se ha anunciado temblores por un *Falb* críollo.....

Al final de esta agenda, se anota la lotería cuyo premio mayor es de cinco mil sueres, para consuelo del mortal que obtenga aquella pascua, sin contar con que hasta el 25 estaremos, en período de tempestades, según Bristol.

El doctor Arcos, cronista científico de "El Porvenir" de Cartagena, refiere que la *adrenalina* era el remedio secreto

que empleaba el célebre Perdomo para cortar las hemorragias en las operaciones quirúrgicas. Perdomo estuvo en el Ecuador hace ya muchísimos años é hizo sorprendentes curaciones.

El doctor León Becerra ha sido nombrado, por el Ejecutivo, Director del Servicio de Sanidad Pública.

Su antecesor, el doctor Cornejo Gómez, fué designado por el Congreso de la República.

El Presidente de los Estados Unidos ha devuelto varios telegramos, "pues cree que un dignatario no debe aceptar favores". Aquí también, bajo la Presidencia del General Alfaro, hubo un Ministro de Hacienda que rechazaba todo donativo.

HABLA JUDAS

No, no he sido tibur ni ladrón, como lo dice Juan. No he conocido nunca el aguijón de pastores rateros. El incentivo del vicio no me conburló, ni en mi juventud, ni espíritu sereno. Algo más grande, más terrible, más funesto, quizá, desconcertó mi pensamiento é hizo vacilar mi razón.

Amé y por qué negarlo? Amé con fuerza irresistible á la dulce Mag Dalena, y ella también me amó. Después vino á Jesús, se prosternó ante él; le ofreció canuto de sagrada tierra, y le siguió por doquiera, espiritualmente enamorada.....yo vertí lágrimas de amargura.

Ella amaba al Maestro, al bueno al sano, al immaculado; pero yo en la locura del amor, en la fiebre del delirio, pensé ¡pensato! que el maestro y que el bueno, que el sano y el immaculado podría también caido como yo, en los lazos de la materia, adorar á la hermosa galilea.....

No sé qué dirán de mí más tarde en las agradas leyendas. Se incorporó en su lecho, y como herido por un rayo de santa cólera, dijo: "Si, ya sé lo que dirán. La agría marmuración y la calambina sil han asetado sobre mí sus agudas flechas. Han dicho: "Fue tibur, fue ladrón; por treinta dineros vendió á su Maestro, y para entregarlo ¡jafame! le besó en la mejilla."

¡Mentira! ¡Embuste! Paso todo lo fuera de la conocida biblia de Buda. Y guardó silencio.

Pocos momentos después, con acento de firme y reflexiva seguridad dijo: "Pues bien, lo acepto todo. Fue tibur, fue ladrón, fui traidor. Vení al Maestro para que el cruz hicasen, y le besé en la mejilla para que lo conociesen. ¿En donde está mi culpa?"

Escrito estaba en las antiguas profesías que el Redentor del mundo sería vendido y entregado, y debían cumplirse los sugrados vaticinios. ¿Y por qué le vendí y le entregué yo? No lo sé.

Me sentí un día arrastrado por la fuerza del vicio, y para salvarme, me acogí á la sombra bienhechora del Salvador del mundo. Sentí desmayos, sentí flaquezas, sentí vertigos, y busqué fuerzas en la fuente de la divina gracia. Me a parté del mundo pagano, y me entregué en brazos de la religión cristiana; y esta religión de paz y de amor, en nombre de las viejas predicciones, sólo pudo decirme ¡Maldito seas! y después de siglos y siglos repetirán todavía las generaciones venideras ¡Maldito seas!

Cuando en la noche de la cena dijé: "¡Uno de vosotros me vendrá!" le pregunté al momento: "¿seré yo Maestro?" Creí escuchar de sus celestiales labios estas voces consoladoras: "No, no serás tú; implora la gracia del cielo que te será concedida". Y en vez de llegar á mí el perfume de santa consoliación, escuché estas mortales palabras: "Tú no has dicho". Temblé, me estremecí, y de paso en paso, y de tropiezo en tropiezo llegué al abismo.

Cuando vi al Justo enclavado en la cruz, maldiceo por el pueblo, insultado por los ladrones que le acompañaban en su infamante suplicio, cuando se vi expírar con el perdón en los labios, sentí un dolor infantil; horribrosos saltos de baño; mi cuerpo; corrí desolado por todas partes; sufrí amargamente; lloré inconsolable; quise arrancar de los cielos ofendidos el perdón de mis culpas, y los cielos emudecieron con dolor.....

Si mañana terminas á mis amigos días, veo en la mansión de los espíritus al divino Maestro, le diré: "Si no eras el Dios anunciado por los profetas ¿por qué os llamabais así? ¿Y si lo erais ¿por qué no borastéis de mí alma la sombra negra de un destino cruel? Si, no hay medio, ó no fuistis el hijo del Eterno Padre, ó Dios es también como nosotros, malo."

Dichas estas palabras cayó en profundo sopor; y después, víctima de febril delirio, con los ojos enrojecidos, y los labios abrasados por la sed, corrí sin rumbo, sin tino, se echó una lazo al cuello, y puso lastimosamente á su vida de infeliz predestinado.

¿Se cunden? Así lo dicen los que reciben de los cielos infalibles revelaciones. ¿Y por qué? "¿Por qué desconfió de la celestia misericordia", dicen.

¡Mentira! Judas en sus momentos de supremo y dolorosa angostia, no se desconfió, y se sintió sereno. Sintió como nadie ha sentido en el mundo el torcedor del remordimiento; y presa de mental desequilibrio, apelo, sin quererlo, sin pensarlo, á la triste, á la amarga, á la aterradoramente muerte del suicida. Respetemos su desgracia, y no maldigamos su memoria.

Nota.—Traducción hay sobre la vida de Judas.

10.—La del evangelio. 20.—Que murió dos años después de Jesús, á tres millas de Jerusalén, á consecuencia de aguda pulmonía, dejando dos hijos y mediana propiedad á grielos, en la cual se despidió tranquilamente del mundo: fué concurrido su entierro; y 30.—Que Judas no ha existido, y que es simplemente un símbolo de la deslealtad humana, pues existió también en la biblia de Buddha, según puede verse en el siguiente paso: "Entre los discípulos de Buddha hay un Judas, Davadatta, que trata de traicionar á su Maestro y se encuentra con un fin vergonzoso. (Koppen, I, 94, Selman, 51; Stories, P. II.)".

El asesinato del Rey Jorge de Grecia

Janina, 20.—La primera noticia de la muerte del Rey Jorge fué comunicada al Príncipe Constantino por el Jefe de Estado Mayor Coronel Doustanis, el Príncipe se encontraba rodeado de varios altos oficiales del ejército cuando entró el Coronel Doustanis; y le dijo: Alteza Real aquí le imparte noticias muy sensibles, el Príncipe contestó: le tomándose de la silla. De donde, de Salónica?, entonces el Coronel le entregó el telegrama que comunicaba la fatal noticia del asesinato. Constantino se entendió el telegrama la primera vez por la súbita impresión; pero al leerlo por segunda vez, lágrimas corrieron en sus ojos y permaneció en silencio, acogido del mayor pesar, los oficiales sorprendidos pasifóronse de pie.

Tan pronto como el ejército tuvo conocimiento del suceso se llenó de indignación y pesar manifestando que se castigue severamente al asesino, y díole al Príncipe Constantino la mayor muestra de adhesión á su inmenso pesar.

Se espera que siga de un momento á otro para Salónica, donde se encuentra la reina Olga y dos de sus hermanos.

Athena, 20.—El gabinete húngar publica ayer la siguiente manifestación.

Azobillado por la profunda pena del gabinete anuncia al pueblo el fallecimiento del rey á manos de un loco; el asesinato tuvo lugar en Salónica á las 5 p. m. arrojando sobre la nación el más profundo pesar, en días de gloria nacional, el asesinato tuvo lugar cuando el rey pasaba; arma usada para tan infame crimen fué un revolver, el ga-

HABIENDO sido falsificado é imitado con nombres similares la acreditada marca nuestra de cognac

EL GALLITO,

prevenimos á los consumidores se fijen en dicha marca para no dejarse engañar.

Durán & Cia.

Cigarrillos PROGRESO-Esmerada elaboración y selección de materiales

Llegó, Llegó

la última novedad en **CALLADO** para señoras, caballeros, niñas y niños especial para

SEMANA SANTA

A PRECIOS
SIN COMPETENCIA
E. Calero.

PEDRO CARBO 708.
MARZO, 20 de 1913.—No. 1.173.—4 v.

COMERCIAL

Tenemos la satisfacción de comunicar al comercio y al público en general la próxima apertura de nuestro nuevo **ALMACÉN DE ABARROTES** por mayor y menor, la que tendrá lugar el día **SABADO 21 DEL PRESENTE**.

Nuestros clientes encontrarán en este almacén toda clase de mercaderías de **PRIMERA CALIDAD** un servicio **COMPLETAMENTE ESMERADO** y precios **SEMANA SANTA MODICOS**.
Dirección: Malecón, 1308 y 1309. (bajos de Hotel París).
—Teléfonos: Nacional e Inglés.

OTTAVI HERMANOS.

Marzo, 20 de 1913.—No. 1.184.—30 v.

biente se apresura a hacer esta manifestación pública en vista que la llegada de la Reina Olga y de su Alteza Real el Príncipe Constantino están muy apesadurados y no pueden salir para esta ciudad. Al comunicarse la infamante noticia al Príncipe Andrés éste cayó desmayado en brazos de sus compañeros sufriendo tres consecutivos ataques de nervios.

Solónica, 20.—El cadáver del Rey Jorge fué embalsamado por los médicos militares y llevado a hombros por su hijo Nicolás y varios oficiales de campo y altos oficiales; cambiándose ocasionalmente, según el cortejo, un fuerte destacamento de soldados con uniformes de campaña, las autoridades, el clero y una muchedumbre compuesta de cretenses griegos, musulmanes y otros de las distintas razas que poblaban los balnearios, vestidos con sus trajes acostumbrados, la procesión pasó por el lugar donde fue asesinado.

INTERESES GENERALES

EXPLICACION OBLIGADA

Debido a mi permanencia en Quito, a donde tuve que ausentarme últimamente, ha llegado tarde a mis manos una hoja suelta, que tiene por título: **LIBERTAD COMPAÑEROS**, suscrita con el pseudónimo de GUAYAQUILEÑOS, y editada en la Imprenta de "El Siglo XX", con fecha 20 de Enero del presente año.

Dicha hoja contiene apreciaciones desfavorables en mi contra y su espíritu tiende a malquistarme ante el concepto público, creyéndome serias dificultades en mi vida política y social; pues se trata nada menos, que de hacerme aparecer como antipatriota, defensor constante del imperialismo yankee por vil interés; y sobre todo, partícipe de una sorpresa de denuncias de terrenos en Galápagos, que dizque he hecho, o tratada de hacer, con el fin de obsequiar a Mr. Harman, el Archipiélago de Colón.

Finalmente, la referida hoja protesta por la intención que tuve en el Centro "Manuel Ugarte" porque según afirma aquel anónimo, habiendo flutado yo mi pluma y mi persona en pro del imperialismo yankee, mal puedo en jamás de los jamás, ser portavoz de ecuatorianos ni de americanos-latinos.

Tales son en conjunto las imputaciones que se me inculpan.

Nunca he defendido al imperialismo yankee por prolongado interés ni en forma alguna, como lo asegura magistralmente, erosamente, el autor del libelo que refuto.

Cierto que he sido constante defensor de la obra del ferrocarril de Guayaquil a Quito, como lo han sido también muchos escritores nacionales, entre los que figura en primera línea, el señor Manuel J. Ballén; pero jamás he defendido la obra del ferrocarril, porque para mí ella, ha significado siempre la vida misma de los pueblos, el verdadero progreso de las Naciones y el positivo engrandecimiento de la Patria ecuatoriana.

Pero de esto a defender al imperialismo yankee de una manera absoluta, como se ha a entender, es otra la misma distancia que hay entre el Cielo y la tierra.

En efecto, no he sido defensor del ferrocarril por intereses mesquinos ni cosa parecida.

Cuando escribí y publiqué por la prensa mis estudios comparativos sobre el valor y condiciones de los

ferrocarriles Sud-americanos, ni siquiera era amigo ni conocía personalmente a ninguno de los señores Harman, ni tenía entonces ninguna clase de relaciones, directas o indirectas, con la Empresa del Ferrocarril.

Dicha Empresa pudo ser yankee, francesa, alemana ó china, que nada tenía yo que hacer con la raza de los Empresarios; mi colaboración se concretaba a poner en relieve la importancia misma de la obra ferrocarrilera para bien del país, y a demostrar la necesidad ineludible, inaplazable de su ejecución, aun a costa de cualquier sacrificio; pues no era posible que los ecuatorianos viviéramos siempre condenados a viajar al interior de la República, a su capital, a lomo de mulo, sufriendo el rigor y las consecuencias de un viaje terrible, eterno y pesado.

Tampoco se era que con mi humilde labor defendía de una manera incondicional al General don Eloy Alfaro, a quien únicamente le hacía estricta justicia; y se la hacía entonces un enemigo suyo, porque precisamente, en aquella época, estaba yo alojado de dicho General Alfaro en política y aún en nuestras relaciones de amistad personal.

Y sin embargo, le hacía justicia, cuando figuraba abiertamente en las filas de la más ruda oposición; cuando había fundado y sostenido expresamente en su contra, los periódicos "El Luchador", "Sancho Panza", "Sancho", "El Nuevo Luchador" y "La Tijera".

Regístese, en efecto, la colección de esos periódicos, serios los unos, satíricos los otros, y se verá mi acierto realista, como la política mirante del entonces General Alfaro.

Pero tratándose de la gran obra del Ferrocarril del Sur, en cuya ejecución se había empeñado dicho General, con un patriotismo, estoico a toda prueba, magistralmente cambiaba de rumbo mi humilde pluma y reconocía con hidalgía republicana, el mérito de su asiduo é improbato trabajo en pro de aquella obra redentora, que nos ha colocado en el número de las Naciones civilizadas.

Más tarde, el General Alfaro no hizo llamar con insistencia por el digno órgano de los señores doctor Gmersonido Yépez, don Roberto Cuelafón, y si mal no recuerdo, de don Pedro Córdova.

Esto sucedió allá por el año de 1903, cuando publicaba yo en "El Grito del Pueblo" y "La Nación" mis estudios titulados **Deslindeños Responsabilidades**, referentes a los Bonos del Ferrocarril del Sur y al supuesto peculado que el General Alfaro había denunciado en su contra don Lizardo García. Mi entrevista con el General Alfaro y sobre todo, las finas atenciones que me prodigara, a pesar de mis ruidos ataques por la prensa, bajo mi firma, hizo que corriera un velo á resentimientos osados y siguiera siendo tan amigo como antes, hasta el día de su trágica muerte.

Directorio profesional MEDICOS Y CIRUJANOS

ROBERTO B. CUBILLO
Domicilio y consultorio, Sucre 3a. cuadra N.ºs. 29-324.
Consultas de 1 a 9 p. m.—Teléfonos Nacional e Inglés.

DR. JUAN T. PAMUÑO B.
Domicilio y consultorio calle de Chile, Nos. 606, 608 y 610, intersección Sucre y Colón.—Consultas de 1 a 3 p. m.—Teléfonos Nacional e Inglés.

DR. WENCESLAO PAREJA
ha reinstalado su consultorio en la calle de "Libertad" N.º 917, en donde permanecerá todos los días de 1 a 4 p. m.—Asiste á llamadas á cualquier hora del día ó de la noche. TELÉFONO NACIONAL 114.

DR. EDMUNDO S. AGUILAR F.
Domicilio: Esquina de Nave de Octubre y Chanderí. Estudio: casa del Dr. Martínez Aguirre, contiguo á la Botica y Droguería Central de García y Ca.—Teléfonos Nacional e Inglés.

DR. J. V. NAVARRETE
Esquina de Luque y Escobedo. Teléfono Nacional N.º 125.
Consultas de 12 m. a 2 p. m.

DR. EGÉZ BAQUERIZO
Cura especialmente enfermos del aparato respiratorio y sífilis.—Domicilio Calle "Chanderí" N.º 615, entre C. Ballén y Aguirre.—Teléfono Nacional 766.—Consultas gratis: Botica "Cruz Roja" (Plaza de San Francisco) de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. También ofrece servicios nocturnos á precios convencionales.

MISENO SANINA
Avenida de la Libertad.—Consultas de 12 m. a 1 p. m.

DENTISTAS
Dr. Eduardo López. Oficina: esquina Nave de Octubre y Boyacá N.º 625. Teléfono Nacional.

ABOGADOS
DR. EMILIO AREVALO
Tiene su oficina en su casa, calle de Colón, 610.
Teléfono Nacional 1.194.—Apartado de correo 27.

CESAR D. VILLAVICENCIO
Estudio intersección de las calles de Chile y Luque, casa de la señora viuda de Arambulo, N.º 302.
Teléfono Nacional.—Apartado N.º 676.

MIGUEL B. CASTRO
Tiene establecida su oficina en la casa del señor Rosendo Aviñé, calle de Pichincha y Clemente Ballén, cuarto No. 9.—Teléfono Nacional N.º 311.—Casilla 146.

CAMILO O. ANDRADE
Tiene su estudio en la casa de los herederos del señor Rosendo Aviñé, intersección de las calles Pichincha y Clemente Ballén.—Apartado de Correo N.º 539.

ROMULO ARZUBE CORDERO
Estudio: esquina de las calles Vélez y Chile.—Teléfono Nacional N.º 507. Casilla de Correo No. 189.

ANTONIO S. DAVILA
Estudio: 3a. cuadra de la calle de Aguirre, N.º 321.
Teléfono Nacional N.º 1.774. Casilla correo N.º 291.

PEDRO P. JIJON
y **MIGUEL MARTINEZ SERRANO**
Estudio: Pichincha y Clemente Ballén, No. 206, casa de los herederos de don Rosendo Aviñé. Teléfonos Nacional e Inglés. Apartado de Correo No. 219.

VICENTE MAQUILON ALVAREZ
Estudio: calle "C. Ballén", 2a. cua. dra, N.º 206.
Domicilio, "Pedro Arbo", N.º 819.

F. C. COELLO
Estudio, calle 12.—Aguirre No. 204

Dra. NICOLAS A. MORAN
y **GONZALO E. ZEVALLOS Z.**
Estudio calle 13 (Clemente Ballén) No. 219.—Apartado de Correo 552.
Despacho de 9 a. m. a 5 y de 2 a. 5 p. m.

VICENTE D. BENITES
Pedro Carbo, No. 813. Teléfono Nacional.

B. ALBAN MESTANZA
ha abierto su Estudio.
Quito. Carrera Cuenca, N.º 23.

DR. MANUEL C. SAN MIGUEL
Estudio: CHILE No. 321.
Teléfono Inglés N.º 350.—Domicilio calle de Aguirre y Morro.

FLAVIO ORTIZ NAVARRO
Estudio: Luque, 2a. cuadra.—Teléfono Nacional.

L. W. GARCIA MORENO
Estudio: Calles de Pichincha y Clemente Ballén, casa de los herederos de don Rosendo Aviñé, cuarto N.º 9.—Teléfono Nacional, en casa y estudio.

ALFREDO R. VERA
C. Ballén No. 206, Teléfono Nacional.

LOS CIGARRILLOS LA CORONA

Son los mejores que se fuman en el país.

AGENTE ÚNICO,
Luis Vargas W.
GUAYAQUIL—[ECUADOR.]
Marzo 1o. de 1913—1141—30 v.

FOTOGRAFIA RODENAS

Luque 102 altos. Intersección Pichincha.
A disposición del público, todos los días, de 9 a 4 p. m. Por su probada competencia artística, material inalterable, exacto parecido de los retratos, elegante surtido de tarjetas de última novedad; inmediato cumplimiento y módicos precios, se hace indispensable que toda persona de buen gusto artístico confíe á esta casa todos los trabajos artísticos fotográficos que pueda necesitar.

Recomiendase muy especialmente por sus retratos "MAX LINDER" última y espiritual creación: tres distintas posiciones en un sólo retrato: precio: el 1o. S. 3, los siguientes 1.

LOTERIA MUNICIPAL

DE LA 'JUNTA DE BENEFICENCIA' DE GUAYAQUIL
PARA EL 23 DE MARZO DE 1913
SORTEO EXTRAORDINARIO N.º 790
EN LA CALLE DE "LUQUE" 2a. CUADRA A LAS 5 P. M.
Se venderán cincuenta y cuatro mil billetes retrotra á cuarenta centavos de su precio en metálico, cuya numeración será del No. 23.000 al No. 78.999 dando á público las sorteos siguientes:

PLAN DEL SORTEO		
1a.	SUERTE	\$ 5.000
2a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 6 cja.	" 60
3a.	SUERTE	" 200
4a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 100
5a.	SUERTE	" 20
6a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 116
7a.	SUERTE	" 100
8a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 20
9a.	SUERTE	" 200
10a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 20
11a.	SUERTE	" 200
12a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 20
13a.	SUERTE	" 100
14a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 20
15a.	SUERTE	" 200
16a.	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, á Sp. 2 cja.	" 20
17a.	540 aproximaciones para los billetes enteros cuyas dos últimas cifras sean iguales á las del número que obtiene el premio mayor de \$ 5.000, á \$ 2 cja.	" 1080
18a.	4 800 reintegro a los billetes enteros cuya última cifra sea igual á la del número que obtiene el premio mayor de \$ 5.000, á 20 centavos cja.	" 1.944
19a.	5 685 billetes agraciados entre suertes y premios	VALOR \$ 10.800

NOTA.—Los billetes no tienen derecho á reintegro.
Los billetes agraciados serán pagados, desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 p. m., en todos los días hábiles, en la Administración calle de "Luque" 2a. cuadra, No. 215, en los bajos del "Asilo Galeato".

El billete es el único comprobante para el pago.
El derecho de percibir el valor de las suertes y premios, cae á favor de los seis meses de verificado dicho sorteo.

Las suertes y ventas á sorteo tienen 20 ojo de descuento, según el artículo 19 de Reglamento.

Toda compra por sorteo, de un suere en adelante, tiene 15 ojo de descuento y se otien á los pedidos de fuera con fondos á la mano, pero desde diez sueres en adelante y de un mismo sorteo.

La venta, en la Oficina de los sorteos ordinarios y extraordinarios es sólo por número de billete.

Inspector, Dr. MARCEL L. GÓMEZ.
El Administrador, ARMANDO PAREJA.

El Procurador, DR. RAFAEL GUERRERO.
El Escribano, ANTONIO D. MALDONADO.
Febrero 25 de 1913.—No. 1.180.—25 v.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Gueros frescos y secos

PAGAMOS SIEMPRE LOS MEJORES PRECIOS.

Andean Trading Co.

Marzo 1º de 1913.—Nº 1143.—1 m.

C. Sicouret y Ca.

AGENTES COMISIONISTAS
Maldonado 2.205.—TELÉFONO NACIONAL 1.529.—CALLE DE CORONADO 589
Compran y venden productos del país y aceptan toda clase de comisiones mercantiles. Además se encargan de la recepción, despacho, envío y transporte de mercaderías de desechos de Aduna, de contratas de mar, de fletes y desechos de embarcaciones y de toda clase de copias que á ellas se refieren para lo cual hasta el día que el Armador, el Capitán, el Patrón ó el respectivo interesado anuncie anticipadamente la fecha precisa en que necesita su embargo.

Tenemos una sección especial para atender con celeridad y prontitud á las compras a por menor de productos de la Sierra que se nos encargan para remitirlos á nuestros clientes en las mejores condiciones y de muy buena calidad, aunque sean pequeñas cantidades, siempre que las personas que quisieran favorecernos con estos pedidos accedieran á la orden el valor aproximado de ellos.
Marzo 7 de 1913.—3 m. 1.160 v.

Fabrica de Aguas Gaseosas

"La Cruz Roja"

Calle de Luque 501.—Casilla de Correo 273.
Elabora la mejor Kola, Seltzer Water y Granadina.—So las de goma, paja y frutilla. Kola especial para enfermos y caldita extra para banquetes.
Marzo 1o. de 1913.—1 m.—N.º. 1.142. **Antonio D. Suárez H.**

No Hay Nada Que Pueda Sustituir a La Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

Para combatir afecciones Pulmonares, Bronquitis, Tosas, Enflaquecimiento, Anemia, y toda clase de Debilidad.

Buena en Toda Epoca del Año. Para Niños y Adultos.



Para Semana Santa EN EL "BAZAR DEL GUAYAS" MALECON No. 1 603

Encontrará el público y a precios de costo lo siguiente: Zapatos de cabritilla legítima amarilla y negra para señoras rebajado a \$ 6 para zapaticos y botitas de colores para bebés; raso liberty y rasete de varios colores; ponys y gazaras de seda; crepón negro de seda opaco y brillante; tafetán, piel de seda y falla negra y blanca; peluche de seda de colores; vueta de seda blanca y de colores; rufada de seda negra y de colores con y sin brillo bordada; entredós de seda bordado con hilo dorado, con seda y con chaquiras igual a las rufadas; mantas de seda bordadas; cordones y borlas de seda negros, blancos y dorados; encajes de guipur blancos, negros y crudos; encajes de punto de seda y de algodón y valenciano; cintas de tafetán de seda legítima Nos. 9, 12 y 22 a 1.20, 1.60 y 2.20 la pieza, respectivamente; pasamanería y flecos de colores; guantes de seda y de algodón cortos y largos; abanicos, negros y de colores; paraguas de seda para señora; paraguas finos para invierno; paño, cheviot, uesina, alpaca, grano de pólvora, granité y lanas bordadas negros; paño, alpaca, burato y vueta de lana de colores; mantas y velos de lana negra; velos de seda negros y blancos largos; sombreros de paja amarilla y negro finos a \$ 3.50; velas imperiales de 4, 5 y 10 a 35 centavos la libra; fosforos a 15 centavos; pañetes; lavadoras de latón 4 20, 30 40, 50, 60, 70 y 80 centavos cada una; zarcas de colores de 20 centavos, rebajadas a 12 y 10 centavos; linos de colores de 10 centavos, rebajado a 7 y 5 centavos.

ESPECIALIDAD DE LAS CASAS: casimíes, cheviot, paño y vicuña negros de lana pura; casimíes de colores finos de fantasía para pastajones; casimíes finos de colores para ternos; casimíes de colores de clases baratas de \$ 1.60, \$ 2, \$ 2.50 y \$ 3 vara; cortes de piqué para chalecos de gran fantasía; corbatas de seda anchas y de laticos gran novedad.

No hay que olvidar el gran surtido de confites americanos, colaciones, dulces de crema y chocolate de crema.

MIGUEL G. HURTADO

Marzo, 7 de 1913.—N.º 1.165—90 v

En la Joyería "El Rubí" de J. M. Samaniego

Se hace el obsequio de grabar gratuitamente cualquier declaratoria sobre los artísticos objetos llegados últimamente y que los realiza a precio de costo.

Enero 15 de 1913—N.º 1051—120 v.

EL COFRE

JOYERIA, RELOJERIA, OPTICA Y BAZAR DE MANUEL B. ZUNIGA M.

PLAZA DE ROCAFUERTE, FRENTE A LA ESTATUA DE SU NOMBRE, No. 510. Agente exclusivo de una de las mejores Fábricas de Europa; se encarga de pedir y colocar relojes en torres, torresones, etc., cobrando precios módicos.

En este establecimiento encontrará el público un sortido completo de relojes para pared y mesa, entre los cuales figuran despertadores americanos y suizos. Surtido completo de óptica en general. Artículos finos de cuero ruso, como carteras, billeteras, etc.; boquillas de ámbar; cortaplumas finas y de toda clase.

Además se encarga de componer relojes y gramófonos, garantizando el trabajo a satisfacción del interesado.

Febrero, 21 de 1913 No. 1126, 30 v.

"La Moda de Paris"

Se ha trasladado la Sastreía al antiguo local del salón Maxim esquina Aguirre y Pedro Carbo, donde ofrece al público un gran surtido de esamires ingleses últimamente recibidos y en general toda clase de telas que solicite su clientela.—Teléfono Nacional y Casilla de Correo N.º 567.

N. GARZON HENRIQUEZ

JOYERIA de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIRECTA

Dirección: Avenida 4a. No. 105. Antes Chile TRÁS DEL TEMPLO DE SAN FRANCISCO

Guayaquil, Enero 14 de 1913—3 ms—1046

Factoría a vapor "El Vulcano"

DE AGUSTIN A. RENDON

INDUSTRIA N.º 1608—TELÉFONO NACIONAL N.º 566

Fábrica montada con máquinas de último sistema llegadas de Inglaterra y Estados Unidos.

Se encarga de trabajos de mecánica en general, fundición de hierro y bronce, herrería y calderería y todo trabajo concerniente a estos ramos. Cumplimiento y esmero en toda obra.

También me encargo de hacer pedidos de herramientas, materiales y máquinas a Europa y Estados Unidos. H. B. de 1912-6 m.

La Nueva Italia

Almacén de abarrotes por mayor y menor.

MALDONADO 1010-1011, COLÓN 101-102a. TELÉFONOS NACIONALES 805, INGLESES CASILLA DE CORREO 389.

La Nueva Sardaña (SICURSAL)

Fronte al Nuevo Mercado, esquina de las calles Artesanos y Antonio Ante.

TELÉFONO NACIONAL 815. Juan B. Gando. Enero 12 de 1913. No. 1045, 90 v.

NEGOCIO BARATO

Se alquila 6 vende una hermosa casa en el Astillero, calle Chile No. 3.311.

Informes en esta imprenta. Marzo 18 de 1913—15 v.—N.º 1.182.

B. A. Yépez

Comerciante Zómelista COMPRA Y VENDE PRODUCTOS DEL PAIS.

LOCAL NUEVO. —PICHINCHA Nos. 518—820— TELÉFONO NACIONAL No. 1072 Marzo 1º de 1913—1145—30 v

que al conculcarlo, siendo ya empleado de la Compañía del Ferrocarril, podría servir este de base para que mis malqueridos malqueridos en alipaciones antojadas sus, suponiendo que mi labor era, sugirida tan sólo por la diplomacia del norte-americano.

Al trabajo entonces, se le intitulaba a condecorar avisos de la Empresa, literarios y a publicar en los periódicos de Guayaquil y Quito, el adelanto diario de la obra del Ferrocarril hacia el norte, la llegada de los diferentes materiales para la misma, la construcción de los hermosos puentes de hierro, obras de maestranía, de los túneles, de los acueductos, de los canales, y a manifestar el goce y el placer que me experimentaba al ver a los pueblos interandinos cuando veían aproximarse a los páramos desiertos y a las montañas incultas, el gran motor del progreso universal.

Recordo que en aquel entonces recibí una carta de Mr. John A. Harman en la que me decía que, en su última visita a Nueva York, le había manifestado Mr. A. cher Harman, que veía con suma satisfacción que yo publicaba un artículo suscrita por mí en favor de la Empresa del Ferrocarril, para hacerla reproducir en uno de los diarios de la ciudad de Nueva York.

Mi contestación a dicha carta consta de mi copiarlo, y dice así: "Guayaquil, Noviembre 12 de 1909. Señor John A. Harman: He leído su artículo que me refiere a su grata de ayer. Le incluyo una serie de recortes de la publicación en varios periódicos de esta localidad y sobre el trabajo actual de la obra del ferrocarril. Estos por ahora mi labor preferente, en cuyo motivo viajó siempre al través de la línea férrea; pero siento no poder escribir a Nueva York lo alguno en favor de la Compañía del ferrocarril, porque la oposición, y principalmente mis enemigos, me han de conjugar atrocemente, dicen dome, por lo menos, que mi labor es antipatriótica, sugerida por la paga a tanto por línea; pues aquí todos saben que actualmente soy empleado del ferrocarril y que gano un sueldo. Siento, pues, no poder escribir a Nueva York lo alguno a quien se sirvió usted presentarme mi excusa y mis distinguidas consideraciones. De Ud. atento y S. S. (I) José Moisés Espinoza Agente de la Prensa de T. G. & Q. Ry Co."

No será por demás advertir, que en el siguiente mes de Diciembre del propio año, época en que regresé de mi Archar a Nueva York, me dirigí dicho caballero una la cónica carta agradeciéndome mis servicios; y que, como era natural, dejé de ser empleado de la Compañía del ferrocarril. Esto no necesita de comentario. Meses más tarde, considerando talvez necesarios mis servicios pero ya en otra forma, fui llamado nuevamente por intermedio del abogado General de la Compañía del ferrocarril, Dr. Alejandro Rono Leroux, y destinado desde entonces al Departamento Legal de dicha empresa, en donde actualmente trabajo, sin que esto en nada atre afe a mi independencia de ecuatoriano, ni perjudique a mis justas aspiraciones de ecuatoriano. La misma intervención que he tenido en el Centro "Manuel Ugarte", es prueba irrefutable de la sinceridad de mis convicciones y de la independencia de mi carácter, porque antes que empleado del ferrocarril, primero soy ecuatoriano.

En cuanto a mi intervención directa e indirecta sobre la presente denuncia que se dice he tratado de hacer de los terrenos de Galápagos y con dañadas intenciones, como lo asegura y sostiene la hoja en referencia; diré una vez por todas, con la franqueza que me caracteriza y con la sinceridad del hombre de bien, que aquella especie circularizada sin fundamento alguno, es pura invención de mis gratuitos enemigos; ó mejor dicho, una imputación de todo en todo calumniosa, razón por la cual protesto

con todo el valor y la energía que me anima.

Cuando "El Guante", hizo el pasado, alguna alusión al respecto, mi respuesta por la prensa en un artículo que lleva por título "Respondido", fué la siguiente, la misma que hoy transcribo: "En el tiempo oportuno me viendí que de este infundado cargo, hecho por un Corresponsal de Quito por error de concepto; y probé hasta la evidencia que yo he estado muy lejos de prestarme para ninguna negociación sobre Galápagos: lo por que, no se me consultó el deseo de conculcar el polo; así porque éste no llegó a otorgarse; 3o. porque no se me dio, fué tan sólo un presunto; inmaterial; así, porque al recibir el poder no lo habría aceptado; y 5o. porque no un aceptándolo [como supueste] no afectaba mi nombre ni traicionaba la Patria, desde que existe leyes expresas sobre terrenos baldíos y desde que mis procedimientos hubieran sido públicos, ante la autoridad respectiva y dentro de los términos legales".

Y como no debo ni puedo sentir que el concepto público se desvie un punto de la línea recta donde se hallan la verdad y justicia, he resuelto acusar criminalmente la mencionada hoja, para que su autor ó autores me prueben de alguna manera, el que yo he pretendido hacer tales denuncias, en los terrenos y con la mira de obsequiar a Mr. Harman, el ARCHIEPISCOPAL DE COLÓN. ¡¡¡Que atrocidad!!! Sembrante cargo, tan pobre a la par que delatado, no podría hacerse honradamente, sinceramente, ni al mismo Presidente de la República, porque ni aquel tendría facultades para eso.

Con tal motivo, he presentado mi querrela en debida forma ante la autoridad respectiva, para ventilar judicialmente mi culpabilidad ó absoluta inocencia; pues quien sostiene en público, en una hoja suelta, hechos de tal naturaleza, está obligado como hombre, como ecuatoriano de honor, a probar todos sus acertos ante los Tribunales de Justicia, llegado el caso.

Si yo he delinquito, que cargo contra mí, severo y fuerte, el año tema que merezca por el crimen de leiza patria que se dice haberlo cometido; pero si resulta lo contrario por la convicción que de ello tengo y porque me considero inocente ante mi propia conciencia, ante Dios y los hombres, entonces, que la justicia humana se encargue de castigar al culpable de calomniam, con todo el rigor de nuestras leyes, sin perjuicio de presentarlo ante el mundo entero como un verdadero impostor.

Quedamos, pues, emplazados ante la Justicia, señor autor de la hoja "Alerta Compatriotas"; y concluire con sus propias palabras: *allí responderán los honrados, la razón y el sentido común.* Guayaquil, Marzo 18 de 1913. JOSE MOISES ESPINOZA.

Ecós sociales

Duelo.—En las primeras horas de la mañana de ayer, pasó a mejor vida la estimable señora Dolores Yépez de Salvatierra, víctima de una y larga enfermedad que supo sobrelevar con resignación. Las prendas que adornaban a la extinta, le conquistaron el aprecio de cuantos la conocieron y trataron y supieron aquilatar sus méritos. Descanse en paz la que en vida fué Dolores Yépez de Salvatierra, y enviemos a sus deudos nuestro sentido pésame.

El sepelio se efectuó a las 5 p. m. de ayer, con numeroso acompañamiento.

Presidían el duelo los señores Lindorfo y Ernesto Salvatierra, esposa de hijo de la extinta, los señores Miguel H. y Carlos R. Salvatierra; el doctor Guimericardo Yépez y los Sres. Edmundo y Antonio Neumann, parientes cercanos de la referida diuana.

El fúnebre cortejo estaba compuesto de los siguientes caballeros:

O. Velarde Martínez, José Marillo, Antonio Vélez V., Felipe Rodríguez, O. Herrera, F. Vázquez, L. A. Melaherrera, Luis Biazale, H. Arce, Antonio Arce, J. Sabino Briones E., Pedro M. Arce, Jorge O. Roditi M., I. A. Gálvez, G. Aurelio Vera G., Carlos A. Guerrero M., Manuel de J. Aguilar, Edmundo de la Cuadra Aguilar, Medardo R. García, Roberto Hernández B., J. R. Alonso San Andrés, Manuel Borja, Antonio Luis Vázquez, C. A. Cepeda L., Alfredo Uzarre B., Dionisio S. Fajardo, Antonio Cobos, L. A. Icaza G., Manuel C. Aguilar, Fermín Carrasco, M. Manrique Castro, Antonio Larrea, Celso Cuelallo O., Rafael Gómez, Julio Salazar B., Sixto García, González R., Francisco Amaya, J. Cruz, Carlos R. Carrera, C. Guerrero M., Celso Cepeda V., Miguel E. Salvatierra M., Carlos E. Gordillo, Julio Gutiérrez P., R. Márquez Z., Julio C. Sas, Miguel Cepeda G., Eloy García, Víctor N. Núñez, Ernesto A. Haensel, Francisco Bolero B., Angel Monteverde, Ed. B. Fetafel K., Sebastián López, Luis A. Lavalle L., Carlos E. Borja, Coronel Almirante Plaza, Belisario Váscos J., Carlos D. Valencini, Carlos L. Robles C., A. J. Araujo, Ernesto Monroy, Vicente Cobos P., Claudio L. Larzabide, Delín Sánchez, Modesto A. Montoya, Cecodias Bayas, Andrés Anzonzeaga, Felipe Escalante S., Falquez, R. Avellan, Enrique R. Moncayo, M. A. Paiz, J. Ramón Sanandrés, Edmundo H. García C., Alejandro Andrade B., Luis Elizalde, Leopoldo Alonso, P. Boimet J., Juan José Pino, G. R. Icaza A., Fortunato Rodríguez, José A. Patisson, Guillermo Rigal.

Entre las señoras que adornaban el fúnebre púdimos tomar nota de las que contentan las siguientes declaratorias:

A mi inolvidable esposa, Lindorfo Salvatierra M. hijo; Mercedes Morante, a su hija; A nuestra querida prima Josefa y Victoria Millán; A mi querida amiga Dolores de Salvatierra, Rosa E. Mata e hijas; A nuestra querida Dolores, Eloisa S. v. de Neumann e hijas; A mi inolvidable amiga Dolores de Salvatierra, Matilde de la Torre e hijas.

El servicio fúnebre corrió a cargo de la acreditada Agencia del señor don Modesto Moncayo.

Mejoría.—En el transcurso de las últimas veinticuatro horas ha experimentado notable mejoría en sus quehaceres la nobilita Rosa Esther Aguilar Valdez.

Los facultativos que la asisten, doctores Aguilar, Huerta y Cubillo han puesto en juego sus conocimientos, por ver de alcanzar un nuevo triunfo de muchos que llevan conquistados en la ciencia médica.

AVISOS DEL DIA



El esposo, hijo, cuñados y demás familia de la que fué señora doña

Dolores Yépez de Salvatierra (Q. E. P. D.)

Agradecemos profundamente a sus amigos y a todas las personas que le digieron acompañamiento y a quienes se sirvió a la traslación del cadáver, de la casa del duelo al Cementerio General.

Squill, Marzo 21 de 1913.

Del Puerto

VAPORES FLUVIALES

Hoy salen los siguientes: —El Pampero, para Babahoyo, a las 3 de la tarde.

Salen mañana: —La lancha Esmeraldas, para Vinces, a las 6 de la mañana.

—El García Moreno, para Vinces, Palenque, Mocache y Quevedo, a las 3 de la tarde.

La única Emulsión que no daña el Estómago

Con plena confianza, adquirida en largos años de práctica médica, tengo el satisfacción de incorporar mi opinión a la de los doctores de las ciencias médicas, relativa a la beneficiosa Emulsión de Scott, pues jamás me he visto en la necesidad de suspender su uso cuando sucede con las emulsiones que contienen creosota, ó Intoxican catarral y por acción irritante. La única Emulsión del aceite de bacalao, que no daña el estómago, es la de Scott, D. M. O'Connell, Gómez Dillencio, Dgo. Madrid.

Una cosa que merece saberse, es el hecho de que el PAINKILLER es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Rehusa todo substituto. No hay más que un PAINKILLER, el de FERRY DAVIS.

